

Le mois de janvier permet la présentation des vœux de toute une série de partenaires. Ainsi en a-t-il été de ceux de M le gouverneur et de ceux de la zone de police. Si le premier travaille et organise la gestion de crise en matière de sécurité civile en cas d'accident, d'incendie, d'inondation etc...la seconde par son chef de corps, le commissaire J-Y Schull en a profité pour faire un bilan 2022 :

Augmentation de la criminalité par rapport 2019/2020/2021 avec 45% des faits sur Virton et 20% sur Florenville, avec également une augmentation de plus de 10% à Rouvroy. Les communes de Tintigny, Meix, Etalle et Chiny sont en diminution.

Les plus grandes augmentations sont : les vols (notamment cambriolages qui avaient pourtant pratiquement disparus), les infractions contre l'intégrité physique, les fraudes (internet) et les stupéfiants. Les faits de violences physiques en dehors de la sphère familiale (qui diminuent grâce au plan d'action VIF -34%) augmentent fortement (+39%).

Forte hausse des faits de détention (+27%) et de vente/fabrication (+19%) de stupéfiants principalement dans le centre de Virton, en lien avec un réseau transfrontalier organisé en provenance de la région des 3 frontières qui essaye de faire main basse sur une frange importante de la population locale précarisée.

Le nombre d'arrestations : 229 arrestations en 2022, soit + 43% par rapport à 2021. Avec augmentation des violences à l'égard des policiers également.

Augmentation très importante des victimes sur nos routes (569 accidents constatés, 119 accidents avec blessés, 12 tués) !

Sous des dehors paisibles, notre belle Gaume n'est donc pas à tous points de vue un lieu tranquille notamment par la proximité des frontières. Les faits les plus inquiétants concernent l'augmentation constante des faits liés aux stupéfiants. Nous vous invitons à la vigilance. Nous pouvons compter sur des policier(e) motivés, compétents et efficaces, mais la remontée d'information du terrain est toujours importante. N'hésitez pas à nous informer.

Le chef de corps a terminé son allocution par une conclusion à laquelle nous pouvons nous rallier et que je vous livre :

« Puissions-nous en 2023 rester optimistes et comme le dirait Eric Emmanuel Schmit : « on néglige que l'optimiste et le pessimiste partent d'un constat identique : la douleur, le mal, la précarité de notre vigueur, la brièveté de nos jours. Tandis que le pessimiste consent à la mollesse, se rend complice du négatif, se noie sans résister, l'optimiste par un coup de rein énergique tente d'émerger, cherchant le chemin du salut. Revenir à la surface, ce n'est pas se révéler superficiel, mais remonter de profondeurs sombres pour se maintenir sous le soleil de midi, d'une façon qui permet de respirer. » Bon mois de février à tous !

BP